## L'EXISTENCE D'UN AUTRE MONDE

## Pourquoi Nietzsche détestait Platon?

Nietzsche déteste Platon parce que ce dernier fut le premier philosophe à avoir formulé l'idée de l'existence d'un autre monde, distinct du nôtre. Platon a accordé une importance démesurée à cette autre réalité, la considérant comme supérieure à notre réalité matérielle.

Dans l'allégorie de la caverne, Platon développe l'idée selon laquelle il existerait une réalité plus authentique, une réalité intellectuelle, qui serait plus réelle que le monde matériel dans lequel nous vivons.

Ainsi, Platon, à sa manière, devient le "premier chrétien", en posant les bases d'une conception dualiste du monde : d'un côté, le monde sensible et changeant ; de l'autre, le monde idéal et immuable.

Ce dualisme, selon Nietzsche, nourrit plus tard la vision chrétienne de l'au-delà et du royaume céleste.

Nietzsche, tout au long de sa carrière philosophique, a combattu cette idée d'un "autre monde", d'un au-delà ou d'une vie après la mort.

Pour lui, la vie terrestre, dans toute sa matérialité, est tout ce qui existe. Il n'y a pas de monde supérieur, pas d'idées éternelles ou de royaumes spirituels à atteindre après la mort.

Selon Nietzsche, prôner l'existence d'un autre monde et lui accorder une plus grande importance que celle accordée à la réalité sensible revient à mépriser la vie elle-même.

Cette idée, selon lui, est née d'un ressentiment, d'une forme de dévalorisation de notre monde et de notre existence.

Dans cette perspective, Nietzsche se positionne en défenseur de la vie. Il s'oppose fermement à ceux qui, comme Platon, cherchent à transcender la réalité matérielle au profit d'une réalité invisible ou métaphysique.

Pour lui, ce déni de la vie, cette fuite dans un ailleurs, est une forme de rejet de ce que nous avons de plus précieux : notre existence, notre monde réel.

Nietzsche et les matérialistes soutiennent que tout ce qui existe est matière ou une production de la matière. L'esprit, par exemple, bien qu'il semble immatériel, est une production du cerveau, lui-même matériel.

L'esprit ne saurait donc exister indépendamment du corps, et il n'y a pas de séparation entre le monde physique et le monde spirituel, comme le suggèrent Platon ou les religions.

Ainsi, pour Nietzsche, accorder une valeur supérieure à un autre monde, tout en négligeant la vie dans sa dimension terrestre et matérielle, c'est, en fin de compte, "cracher sur la vie".

Cette position découle d'une vision du monde fondée sur le ressentiment, l'aspiration à échapper à la condition humaine. Nietzsche s'oppose donc radicalement à toute philosophie ou religion qui inciterait l'homme à renier la vie présente au profit d'une promesse d'après-vie ou de transcendance.